Fecha: 05/09/2021 Columnas Económicas

Página: 6

ØLA PRENSA

Area cm2: 138

3,985 Costo:

1/1 Carlos López Jones



TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

UNA "K"

CARLOS LÓPEZ JONES*

2021, México exportó mercancías por 475,783 millones de dólares, un nuevo récord histórico, lo que indica claramente que el sector exportador ya supelograr nuevas metas.

Muchas personas creen que las exportaciones petroleras, siguen siendo el pilar de las exportaciones nacionales, lo cual no es cierto. En los últimos 12 meses, las exportaciones petroleras que incluyen petróleo y sus derivados, sumaron 23,602 millones de dólares, es decir, apenas son el 4.96% del total de las exportaciones mexicanas.

Lo que más exporta México en este momento son autos, representan cerca del 30% de las exportaciones nacionales, seguidas por equipo de cómputo, electrodomésticos, muebles de madera. En total, las exportaciones manufactureras sumaron 424,100 millones de dólares en los últimos 12 meses, es decir, 89.13% del total.

De esta forma, entidades que tienen vocación exportadora como Chihuahua. Sonora, Tamaulipas, Nuevo León y Baja California, así como los estados del Bajío:

ntre agosto de 2020 y julio de Querétaro, San Luis, Aguascalientes, Jalisco y Guanajuato, gracias al aumento de la demanda en Estados Unidos de productos maquilados en México, están creciendo nuevamente.

Del otro lado de la moneda, los estaró la crisis de Covid-19 y se enfila para dos sin vocación exportadora y cuyos empleos dependen del consumo interno como CDMX, Estado de México, Veracruz, Oaxaca, Chiapas y Tabasco, por mencionar algunos, siguen en serios problemas, ya que sin apoyos del gobierno durante la crisis, 100,000 empresas de todos los tamaños, pero principalmente PYMES tuvieron que cerrar de forma definitiva y se han perdido más de 500,000 empleos.

> Por si fuera poco, grandes ciudades como CDMX sufren por el Home Office. Muchas personas dejaron de vivir en las ciudades para regresarse a vivir en localidades más pequeñas, desde donde pueden trabajar pagando una renta más baja, las colegiaturas son más bajas, la comida es más barata, no hay tráfico y su sueldo les rinde más. Debemos aprender que la vida será diferente después de la pandemia. Muchos negocios no regresarán y muchos empleos serán diferentes.